

| Fecha      | Fuente                       | Pag. | Art. | Título   | Tamaño    | Valor Publicitario Estimado |
|------------|------------------------------|------|------|--|-----------|-----------------------------|
| 04/10/2010 | EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) | 3    | 2    | OFERTA ACADEMICA 2011 CONTINUARA IMPULSANDO CRECIMIENTO UNIVERSITARIO PARTE 01 | 22,7x15,0 | \$958.789                   |



La Universidad Católica de la Santísima Concepción avanza en su proyecto de Ciudad Universitaria. Para el próximo año su oferta académica crece en tres carreras: Ingeniería Civil Geológica; Pedagogía en E. Media en Matemática y Kinesiología.

ALGUNAS UES. SE PREPARAN CON CRECIMIENTO DE INFRAESTRUCTURA

# Oferta académica 2011 continuará impulsando crecimiento universitario

Aunque el terremoto provocó daños y una pequeña movilidad estudiantil en la zona, el sistema universitario en la región continúa creciendo y se mantiene como una de las actividades más importantes y como claro factor de desarrollo.

| Fecha      | Fuente                       | Pag. | Art. | Título   | Tamaño    | Valor Publicitario Estimado |
|------------|------------------------------|------|------|--|-----------|-----------------------------|
| 04/10/2010 | EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) | 3    | 3    | OFERTA ACADEMICA 2011 CONTINUARA IMPULSANDO CRECIMIENTO UNIVERSITARIO PARTE 02 | 12,3x19,6 | \$676.749                   |

POR CARLOS OYARCE S.  
coyarces@diarioelsur.cl

Después de las celebraciones del mes del Bicentenario y al entrar al último trimestre del año, comienzan con mayor fuerza las actividades para captar nuevos alumnos en la educación superior para el año 2011.

Los diversos planteles sacan a la luz su oferta académica y desarrollan diversas estrategias y argumentos para captar la atención de los postulantes. Sedes abiertas, exposiciones, ensayos de PSU, charlas, todo sirve para entregar información convincente, en un movimiento ya habitual en esta parte del año en la zona.

La educación superior crece a un ritmo importante en la región y especialmente en el Gran Concepción, ciudad universitaria.

Sólo a nivel universitario la cifra es del orden de los 56.500 alumnos en la intercomuna y en la región sube a 64.000, si se consideran los estudiantes de la UdeC, en Chillán y Los Angeles y los de la U. del Bío Bío en Chillán, donde sus dos campus - Fernando May y La Castilla - suman 4.365 alumnos. En Concepción la UBB tiene 5.120 alumnos. En total suma 9.485.

Las universidades de la región adscritas al Consejo de Rectores, Cruch, son la UdeC, la U. del Bío Bío, U. Católica de la Santísima Concepción y la U. Técnica Federico Santa María, sede Concepción (En Hualpén) donde estudian 2.055 jóvenes. En total las Ues locales del Cruch suman en el Gran Concepción aproximadamente 32.700 alumnos, pero a nivel de la región el total se eleva a 40.670.

Las universidades privadas, con fuerte crecimiento en los últimos años, suman en la intercomuna cerca de 23.300 alumnos, considerando las que tienen mayor presencia.

#### UDEC IMPACTADA POR 27/F

El plantel más grande en la zona es la Universidad de Concepción con un total de 23.130 alumnos de pregrado, de los cuales tiene 19.498 en Concepción, 1.855 en Chillán y 1.777 en Los Angeles. Esta casa de estudios, que cumplió 91 años fue la más afectada en infraestructura durante el terremoto y tsunami del 27/F, con daños en el edificio de Odontología ya reparada y en clases en su facultad de Ciencias Químicas y en el laboratorio de biología marina de Dichato.

La Corporación UdeC, tiene el Instituto Profesional Virginio Gó-

mez, con sedes también en Concepción, Chillán y Los Angeles, y algunas carreras que se articulan o tienen continuidad en la UdeC.

#### USS: 10 MIL ALUMNOS

Considerando el número de estudiantes, de todo el sistema universitario en la región, la segunda universidad en la ciudad penquista es la U. San Sebastián, que ya tiene aquí 10 mil alumnos, de los cuales 2.500 ingresaron este año.

Según el plantel los indicadores se mantendrán para 2011, con énfasis en la calidad de alumnos que se matriculan, en base a los puntajes obtenidos en la PSU.

Esta universidad privada que nació en Concepción hace 21 años ha experimentado un fuerte crecimiento y tiene sedes en varias ciudades del país, incluyendo Santiago. El viernes recién pasado inauguró el campus Valdivia, con una inversión de 12 millones de dólares. Este tiene 9 mil metros cuadrados de construcción, con infraestructura y equipamiento de última generación.

#### CIUDAD UNIVERSITARIA

En tanto, la U. Católica de la Santísima Concepción desarrolla sus

# 56

mil 500 estudiantes están matriculados este año en universidades en el Gran Concepción.

# 23

mil suman los alumnos de universidades privadas en la Intercomuna. 10 mil son de la USS.

# 64

mil es el total de alumnos universitarios en la región. De ellos la UdeC tiene 23.130.

| Fecha      | Fuente                       | Pag. | Art. | Titulo   | Tamaño   | Valor Publicitario Estimado |
|------------|------------------------------|------|------|--|----------|-----------------------------|
| 04/10/2010 | EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) | 3    | 4    | OFERTA ACADEMICA 2011 CONTINUARA IMPULSANDO CRECIMIENTO UNIVERSITARIO PARTE 03 | 15,2x9,9 | \$422.120                   |

actividades universitarias en Concepción y las de su Instituto Tecnológico en Talcahuano, Los Angeles, Chillán y Cañete.

Destaca la ampliación del Campus San Andrés el cual se emplazaba en 7 hectáreas y con la adquisición de terrenos adyacentes quedó en cerca de 20 hectáreas.

Allí desarrolla su proyecto de su ciudad universitaria. Las maquinarias, la nueva cancha de pasto sintético y el logo luminoso en la colina donde hasta hace poco estaba el del IST, dan cuenta de aquello.

En este campus y el céntrico Santo Domingo, los alumnos universitarios suman cerca de 6 mil.

#### MÁS PRIVADAS

En el panorama universitario local destaca también la Universidad del Desarrollo, la otra casa de estudios privada nacida en Concepción, que está entre los planteles líderes, con importante presencia también en Santiago. Los ministros Cristián Larroulet y Joaquín Lavín, partici-

pan allí. En la ciudad penquista tiene 4.300 alumnos.

Entre otras universidades privadas con sede en la Intercomuna, y que forman parte de instituciones de nivel nacional están la U. de Las Américas, con 3.282 alumnos; U. Andrés Bello (1.600 alumnos); U. Pedro de Valdivia (410); U. Arcis; y re-

cientemente la U. Bolivariana (cerca de 500), que reemplazó en el valle Paicavi a la cerrada U. Regional San Marcos.

La Universidad Andrés Bello comenzará en las próximas semanas la construcción de la tercera etapa de su proyecto de infraestructura, en la Autopista en Talcahuano, que estrenará en 2011.

En el Gran Concepción también desarrollan importante actividad académica instituciones que tienen los tres niveles de Educación Superior, son en un conjunto universidades, centros de formación técnica e institutos profesionales.

Esto permite con mayor flexibilidad la continuidad de estudios. Es el caso de Inacap y Santo Tomás.

La sede Concepción-Talcahuano de la Universidad Tecnológica de Chile Inacap tiene 6.938 alumnos matriculados para el período 2010. Si se suma los 3.500 estudiantes de la sede Chillán y los 1.100 de Los Angeles, en la Región del Bío Bío Inacap tiene poco más de 11.500 alumnos.

Ahora, del total de alumnos de Inacap Concepción-Talcahuano, el 48% corresponde a estudiantes del Centro de Formación Técnica; el 30,4% al Instituto Profesional; y el 21% a la Universidad. Alrededor de 1.450 alumnos universitarios.

Para 2011 espera tener 350 estudiantes más que este año. Este 2010 estrenó una ampliación de 3.600 m<sup>2</sup> que se sumaron a los 12.400 m<sup>2</sup> del edificio construido en 2004, como pionero, en la Autopista Concepción Talcahuano.

En Concepción Santo Tomás construye la segunda etapa de la sede para marzo de 2011, y permitirá albergar hasta 7 mil alumnos.

Se trata de una obra de 7.800 m<sup>2</sup>. UST podrá concentrar la totalidad del quehacer académico, con más salas de clases, laboratorios y talleres, salas multipropósito y espacios de esparcimiento.

Los trabajos de ampliación comenzaron a ejecutarse en mayo de este año y debieran ser entregados en febrero del próximo año.

**Entre los proyectos de infraestructura están las obras del nuevo edificio de Santo Tomás, en Prat; la ampliación de Inacap; próximo inicio de 3a. etapa de la Unab.**

| Fecha      | Fuente                       | Pag. | Art. | Titulo   | Tamaño   | Valor Publicitario Estimado |
|------------|------------------------------|------|------|--|----------|-----------------------------|
| 04/10/2010 | EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) | 3    | 5    | OFERTA ACADEMICA 2011 CONTINUARA IMPULSANDO CRECIMIENTO UNIVERSITARIO PARTE 04 | 14,0x9,6 | \$378.644                   |

## Una ingeniería civil post terremoto

El terremoto y tsunami del 27/F y sus consecuencias no quedaron ajenos a las inquietudes universitarias y motivaron la creación de una carrera en la Universidad Católica de la Santísima Concepción.

Se trata de Ingeniería Civil Geológica, que formará ingenieros civiles, pero con mayor conocimiento en geología y el comportamiento del suelo, explicó el rector Juan Cancino.

Indicó que esta es una de las tres carreras con que la casa de estudios amplía su oferta académica 2011, de 26 a 29.

Las otras son Kinesiología, con lo que completan el área de la salud y pedagogía en enseñanza media en matemática, esta última es el resultado de un proyecto Mecesup que duró dos años en la Ucsch.

La UdeC no ofrece carreras nuevas en su oferta académica 2011 y mantiene sus 89 carreras. La única novedad es que discontinúa ingeniería agroindustrial en la sede Los Angeles, que había

sido creada en 2005 y reforzará esa área en Chillán.

La sede penquista de la USS posee 35 carreras de pregrado, en 11 facultades, las que se mantendrán para 2011. Se trata de programas consolidados de acuerdo al análisis de necesidades de la región, se indicó.

La Universidad del Bío Bío ofrece sólo una carrera nueva para el próximo año académico. Se trata de Ingeniería en Recursos Naturales, que dictará la Facultad de Ciencias en Chillán.

En la sede de la U. Técnica Santa María Alberto Pillado Melzer, Secretario de Comunicaciones y Promoción explicó que para el 2011 la sede ofrece tres carreras nuevas. Ingeniería en Prevención de Riesgos Laborales y Ambientales, Técnico Universitario en Topografía y Técnico Universitario en Automatización y Control.

La primera de estas tiene 100 vacantes, topografía 15 y para Automatización y Control son 35. La carrera de Ingeniería de Ejecución en Prevención de Riesgos se desconti-

nuó para ser reemplazada por esta nueva Ingeniería que, a diferencia de la anterior, tiene el grado académico de Licenciado con Base Tecnológica en Prevención de Riesgos Laborales y Ambientales, indicó.

La Universidad Andrés Bello, sede Local, incorporará Ingeniería en Biotecnología a las 26 carreras que actualmente imparte.

Es una apuesta para transformarse en un importante aporte a la zona en el sector productivo, tanto en el área de investigación y desarrollo (manufactura y control de calidad de productos biotecnológicos) como en la investigación aplicada con el desarrollo de nuevas tecnologías, indicaron sus directivos.

En Santo Tomás Concepción, donde hay 17 carreras universitarias, para 2011 fueron creadas otras tres: Fonoaudiología, Nutrición y Dietética e Ingeniería Comercial. Impartirá en 2011 alrededor de 56 carreras en sus tres instituciones, U, IP, CFT.

**Rector de la Universidad Católica de la Santísima Concepción, Juan Cancino, que encabeza el clúster Bío Bío Educando e Innovando, justificó desarrollo de nueva ingeniería, con mayor conocimiento de la geología.**